
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 
SECRETARIA MUNICIPAL DA SAUDE 

ATA 07/99 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos seis dias do mês de maio de 1999, reuniu-se ordinariamente, às 19 horas, no 
auditório da SMS-2° andar, a plenária do CMS/POA para deliberar sobre a seguinte 
pauta: a) Leitura da Ata nº 06/99 b): Obras do Centro de Controle de Zoonoses - 
Lomba do Pinheiro c)  Retirada de Delegados para VII Plenária Nacional de 
Conselhos d) Informes. Estiveram presentes os seguintes Conselheiros: Humberto 
José Scorza, Denise Girardi, Cléia Neuberger, Roberto Heinzelmann, Luigia Dalla 
Rosa, Ione Terezinha Nichele, Deoclides de Almeida, Maria Alice Calvete, Maria Ivone 
Dill, Clélia Machado, Alberto Mioto Gabellini, Raquel Carvalho Rodrigues, Cláudia 
Pereira, Maria Terezinha Rodrigues, Ana Lúcia Valente, Maria Josefina Crespo Costa, 
Tânia Merck, Célia Ruthes, José Nilton Flores, Avelino Ramos Rodrigues, Neusa 
Heinzelmann, Nelci Dias da Silva, Hermes Wilagran Cattani, Ana Beatriz Oliveira, Ignês 
Maria Serpa de Oliveira, Carla da Costa Campos, Roger dos Santos Rosa, Irineu K. 
Grinberg, Delmar Oliveira da Silveira, Rosa Harzheim, Marta Piccinini, Lúcio Borges 
Barcelos, Márcia Hentschke. Não Conselheiros: Estudantes da UNISINOS: 
Fernando Diniz, Aline dos Santos Garcia, Maria Augusta Aguilera, Esmain Martinelli. 
Estudante da UFRGS: Dulce Inês Welter, Renata dos Santos Pinto, Andressa 
Fiorentin. SMS: Vera Regina Baldasso, Odilon Laranjeira, Maria Angélica, Marco 
Aurélio, Karla, Gilberto, Maria Inês, Liane. Gerência Distrital 2: Teresinha Maraskin. 
CLS 6: Neusa Jones. Comissão de Saúde Mental: Huguette Chinepe. Gabinete do 
Vereador Renato Guimarães: Maria Inês B. Flores. Secretaria Executiva - CMS: 
Jane Pilar, Silvia Martins. Coordenador Humberto inicia a reunião com a apresentação 
da plenária. Logo após apresenta a representante do CLS 9 no Conselho Municipal de 
Saúde, Srª. Lâmia Abouzahz, da nova Coordenação eleita em 25/04/99. A) Leitura da 
ata: Conselheira Ione faz a leitura da ata, que após correções é aprovada com a 23 
votos a favor e 03 abstenções. B) Obra do Centro de Controle da Zoonoses - 
Lomba do Pinheiro - Sr. Secretário faz a leitura do relatório sobre a situação atual da 
sede da Equipe de Controle de Zoonoses: CANIL - As telhas foram consertadas; O 
calçamento ao redor do canil foi concluído; Falta a adequação das portas das celas do 
gatil. Foi solicitado aos técnicos da Equipe orientação sobre como adequá-las; Nova 
carga de brita e aterro em licitação. Iluminação da Área Externa: A SMOV colocou 
quatro postes com lâmpadas fotoelétricas, prontas para uso. Serão colocados mais três 
postes próximos aos potreiros. Pátio: O DMLU concluiu a capina de toda a área: 2 ha; 
A SMAM iniciará plantio de arbustos após conclusão dos trabalhos do DMAE. Prédio 
Administrativo: Pronto para uso. Possui telefone e central de rádio instalados e 
funcionando. Prédio Almoxarifado e Laboratório: Pronto para uso, exceto o laboratório; 
Falta a canalização do esgoto (águas servidas) do laboratório. Guarita: Pronta e em 
uso. Sistema de Fossa e Sumidouro: DMAE está elaborando o projeto de readequação 
e executará as obras necessárias. Alimentação dos Funcionários: O convênio 
SMIC/SMS está pronto. Os funcionários utilizarão o refeitório do CAD da SMIC. 
Potreiro e Pocilgas: EMATER elaborou projeto de readequação das instalações e 
acompanhará execução das obras; A SMAM cederá mão-de-obra para fazer o 
cercamento, em fase de levantamento de preços do material necessário. A reforma 
deverá iniciar no mês de julho. Custos da construção: em 1991, início da construção 
pela empresa J.M.S. Construções Ltda; no valor de R$ 71.953,19; no ano de 1996, 
retomada da obra pela empresa Diagonal Engenharia Ltda. no valor gasto de R$ 
142.867,68; em 1997, foi concluída no valor de R$ 35.496,79; em 1998, reforma pela 
empresa Ducatti Engenharia Ltda. no valor de R$ 11.676,50 e em 1999, iluminação 
(realizada pela SMOV) no valor de R$ 13.885,58. No total os valores gastos são de R$ 
275.879,74 (todos corrigidos pela UFIR). Após a exposição do Sr. Secretário, falaram 
os seguintes Conselheiros: Ignês, Huguette, Lâmia, Irineu, Nilton, Deoclides, Ana 
Lúcia, Avelino Nelci e Humberto e os não Conselheiros, Gilberto, Vera, Liane e Jane. 
Foram abordadas as seguintes questões: a apreensão de cães que não esta sendo 
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realizada pela SMS bem como os animais doentes que acabam ficando nas vias 
públicas; que os consertos na obra possam ser realizados na forma de mutirão; críticas 
aos técnicos da PMPA que não respeitam as comissões de obra; que a abertura do 
CCZ já era um compromisso firmado na reunião passada; questionado a ausência do 
Arquiteto; como cobrar dos outros órgãos da PMPA envolvidos na reforma e até que 
ponto essa obra é prioritária para os mesmos; que o trabalho comunitário realizado 
pelo CCZ está paralisado não havendo estrutura para realizá-lo no momento. É 
colocado pela Coordenadora da Equipe, Srª. Vera Baldasso, que há um impacto social, 
isto é, uma repercussão negativa por não estar sendo realizada apreensão de cães, 
inclusive causando acidentes em vias públicas. Pede ao Sr. Secretário que aponte a 
data da mudança, sendo que a questão do transporte para levar a Equipe ainda não foi 
solucionada que o problema nas fossas precisa ser equacionado. Sr. Secretário 
questiona se são somente essas duas questões impeditivas para que ocorra a 
mudança e responde que o transporte está em negociação com a SMA. Jane informa 
que saiu hoje edital no jornal para contratação de carros locados. Quanto as fossas, 
falou com o diretor do DMAE, órgão responsável pelo trabalho e que estará viabilizado 
até 30/5. É trazido a falta de informação interna e que os canais de comunicação 
devem ser fortalecidos na Secretaria. Encaminhamentos: 30/5 como data de 
mudança da Equipe para a nova sede e que o Conselho seja informado dos 
andamentos da obra daqui para frente, sendo aprovado com 25 votos a favor e 01 
abstenção. C) Retirada de delegados para a VII Plenária Nacional de Conselhos: 
Srª. Jane coloca que na reunião do Núcleo de Coordenação foi discutida a participação 
do Conselho Municipal de Saúde na VII Plenária Nacional de Conselhos a realizar-se 
em Brasília nos dias 18e 19/5. O Núcleo propôs a participação de 03 conselheiros 
quatro Humberto, Ione e Maria Josefina, representantes de trabalhadores e usuários 
sendo que o número máximo é de quatro Delegados. Conselheira Nelci do Sindicato 
dos Enfermeiros, coloca seu nome a disposição. Não havendo mais nenhuma 
indicação é colocado em votação e aprovado as quatro indicações. D) Informes: 
Informe das Comissões: Coordenador Humberto informa que no dia 03/5 foi dado 
posse à Comissão de DST/AIDS que contou com a presença de autoridades 
Municipais. Conselheira Célia, coordenadora eleita da Comissão, comunica que haverá 
reunião extraordinária dia 10/5, às 18 h. Srª. Huguete convida para o Dia Nacional da 
Luta Antimanicomial - Por uma Sociedade sem Exclusão, dia 18/5, com atividades na 
Usina do Gasômetro e coloca à disposição a relação dos serviços de Saúde de Porto 
Alegre que prestam atendimento psiquiátrico. Informes da Plenária: Estudante 
Fernando Diniz da UNISINOS solicita aos Conselheiros o retorno da pesquisa entregue 
na plenária anterior. Conselheiro Roger fala no curso de Mestrado e Doutorado em 
Epidemiologia que será oferecido pelo Departamento de Medicina Social da Faculdade 
de Medicina da UFRGS e reedição do curso de Especialização em Saúde Pública em 
setembro de 1999. Conselheira Nelci convida para as atividades do Dia da 
Enfermagem e Dia Estadual de Luta dos Trabalhadores da Seguridade Social, dia 12/5. 
Informes da Executiva: Jane informa que a partir de hoje os convites e periódicos 
recebidos serão colocados à disposição da plenária em pasta circular. A seguir fala do I 
Encontro Estadual de Saúde do Trabalhador do RS a ser realizado nos dias 27, 28 e 
29 /5, no Anfiteatro do Hospital de Clínicas de Porto Alegre e que o Conselho foi 
convidado para abertura. Conselheira Nelci fala da importância do Conselho Municipal 
de Saúde participar bem como o Centro de Referência de Saúde do Trabalhador e 
Centro Integrado de Atenção à Saúde do Trabalhador e que enviará à Executiva a 
programação. Srª. Silvia informa que a Pensão Nova Vida, em assembléia geral dia 
22/4, deliberou que as funcionárias, Sirlei de Fátima Cardoso Menezes e Ivarlete 
Guimarães da França, permanecerão por mais 1 ano na Coordenação do serviço. 
Informa sobre as reuniões do Orçamento Participativo do RS, cujo calendário está a 
disposição e Srª. Jane apresenta as propostas elencadas pelo COREDE e discutidas 
pelo gestor municipal: Destinação de recursos financeiros para cobertura de despesas 
realizadas no Hospital de Pronto Socorro de Porto Alegre no atendimento de pacientes 
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residentes na Região Metropolitana e Estado; Criação de uma Central Reguladora de 
Urgências e Emergências para a Região Metropolitana; Investimento na Fundação 
Estadual de Produção e Pesquisa em Saúde para que aumente a produção de 
medicamentos da lista básica a preços acessíveis para aquisição pelas Secretarias 
Municipais de Saúde; Transformação do Hospital Sanatório Partenon em Hospital 
Geral com Pronto Atendimento 24 horas; Construção de um Incinerador (crematório) 
de carcaças de animais para atender aos municípios da Região Metropolitana. 
Conselheira Maria Alice propõe que seja incluído que os procedimentos de alta 
complexidade sejam pagos pelos municípios de origem. Coordenador Humberto 
informa que o Conselho Municipal e a Secretaria Municipal de Saúde, assinaram em 
04/05/99 o termo de Adesão Municipal ao Plano Estadual de Assistência Farmacêutica 
Básica e que o Plano Municipal será elaborado e apresentado à plenária para 
apreciação. Informa que na Reunião do Núcleo, na data de hoje, a Sr. Secretário 
apresentou a proposta de adiar para o 1º semestre do ano 2000 a III Conferência 
Municipal de Saúde, devido o momento atual da SMS - falta de Recursos Humanos e 
conciliar a Conferência Municipal com a Estadual prevista parta o final do 1º semestre 
do ano 2000. Houve concordância do Núcleo e a plenária também concorda com a 
mudança. Convites Recebidos: Roda de Amamentação da Região Nordeste - Leste 
no dia 08/5 no Centro Humanístico - Vida, organizado pela Gerência Distrital II; 
Palestra comemorativa aos 30 anos do Instituto de Cardiologia: Protocolo da dor 
torácica, dia 12/5 no Instituto de Cardiologia. A reunião encerrou-se às 21:30.

                     Humberto José Scorza                                     Silvia Martins
Coordenador do CMS                                 Secretaria Executiva

Ata aprovada na reunião Plenária do dia 13/05/1999.
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